



Marcel Boyade souhaite transmettre son savoir et former un successeur qui soit capable de pratiquer le DLM dans les règles de l'art. « Je n'ai pas vingt ans, même si je ne parais pas mon âge. Il y a beaucoup de demande dans ce domaine et peu de praticiens compétents. Je serais très déçu que mes patients ne trouvent pas de vrais spécialistes pour les soigner. » Il a donc décidé de léguer ses connaissances et son expérience en ouvrant une école de formation. Les demandes d'autorisation sont en cours pour proposer d'ici deux ans des modules de séminaires de formation au DLM.

Que pense-t-il des esthéticiennes qui proposent les massages lymphatiques ? « Je travaille avec des esthéticiennes. C'est comme pour les médecins esthétiques et les chirurgiens esthétiques, la législation est floue mais elle va se clarifier progressivement. Normalement

le terme DLM reste la panacée de confrères spécialistes qui ont suivi des formations qualifiantes. On peut tomber sur des personnes très compétentes mais aussi sur des personnes qui n'ont pas cette formation très pointue ou qui n'ont pas ce toucher.

Je compare beaucoup le DLM à l'ostéopathie qui est une science de précision, une science qui demande un très grand toucher. On a de très bons ostéopathes et des moins compétents. C'est encore plus difficile dans le DLM, car c'est un soin qui est très long, environ 50 minutes (pour 70 euros). Ce n'est pas remboursé par la sécurité sociale, sauf à de rares exceptions, en cas de traitements post chimio-thérapie par exemple. Mais je ne pense pas être très cher car c'est un acte magique. C'est une manière pour l'être humain de transmettre quelque chose et je le fais avec amour. ✦

Valérie Penven

MARCEL BOYADE

Cabinet Clémenceau
4, avenue George Clémenceau 06000 Nice
Tél. 09 52 61 99 11 / 06 81 22 20 50

